



Fußverkehrspreis Deutschland
Exerzierstraße 20
13357 Berlin
Tel.: 030 492 - 74 73

✉ pr@fuss-ev.de
Silke Peters Öffentlichkeitsarbeit
www.fuss-ev.de/fussverkehrspreis

24. April 2024

Kommunen gesucht, die das Gehen fördern

Am 6. Mai beginnt die Bewerbungsphase für den 2. Fußverkehrspreis Deutschland

Welche Stadt und welche Gemeinde tut besonders Gutes für das Zufußgehen? Das ermittelt der Fußverkehrspreis Deutschland, der jetzt zum zweiten Mal ausgeschrieben wird. Der Fachverband FUSS e.V. zeichnet Kommunen aus, die sich für sicheres und angenehmes Gehen einsetzen. Die Stiftung CO2 engagiert sich mit einer großzügigen Förderung.

Neben dem Hauptpreis wird auch ein Sonderpreis verliehen, der dieses Mal Projekte unter dem Motto „Kinder sicher und gerne zu Fuß“ prämiert.

Eine interdisziplinäre Jury mit hochrangigen Expert:innen aus den Bereichen Verkehrs- und Unfallforschung, Stadtentwicklung, Kinderschutz und Barrierefreiheit, Umwelt- und Klimaschutz, Kommunalverbände und Planungspraxis wird die Bewerbungen bewerten. Die vollständige Jurybesetzung kann bei fuss-ev.de eingesehen werden.

Fast alle Menschen in Deutschland gehen zu Fuß. Zufußgehen ist die Basismobilität, gesundheitsfördernd und klimaneutral und verdient Vorrang in der Stadt- und Verkehrsplanung. Mit dem Preis will der FUSS e.V. Kommunen bestärken, sichere, barrierefreie, attraktive und grüne Wegenetze zu schaffen. Die Preisträger zeigen konkrete "neue Wege" auf und regen zur Nachahmung an.

Mit dem Fußverkehrspreis Deutschland wurden erstmals 2023 drei deutsche Kommunen für ihre herausragenden Lösungen ausgezeichnet: Die schleswig-holsteinische Landeshauptstadt Kiel wurde für ein beispielbares Quartier prämiert, das auf die Bedürfnisse von Kindern ausgerichtet ist. Die württembergische Gemeinde Pleidelsheim überzeugte die Jury als kleine Gemeinde mit einer umfassenden Beteiligung und Einbindung auch von Kindern und Jugendlichen. Die Schulwege dort werden nach und nach sicherer gestaltet. Berlin erhielt einen Sonderpreis für sein Parklet-Programm, das Parkplätze in grüne Nachbarschaftsorte umwandelt.

Start der Bewerbungsphase

Kommunen aller Größenordnungen sind eingeladen, sich mit ihren Lösungen für guten Fußverkehr zu bewerben.

Die Details zur Ausschreibung sind ab dem 6. Mai online unter www.fuss-ev.de/fussverkehrspreis verfügbar.

Die Ausschreibung läuft bis 14. Oktober 2024. Der Preis wird im März 2025 im Rahmen des Bundesweiten Umwelt- und Verkehrskongress BUVKO in Karlsruhe verliehen.